



Bien chères Mères et Sœurs, chers Pères et Frères, parents et bienfaiteurs,

« Quelle fête dans un royaume, à la naissance du premier fils du roi ! Nous devons, nous, faire éclater davantage notre joie, en voyant naître le Fils de Dieu, « Soleil levant venu d'en haut nous visiter, sous l'impulsion de sa tendre miséricorde ». (Saint Alphonse de Liguori)

Dans la joie de la naissance de ce Fils du Grand Roi, nous venons partager avec vous les moments importants qui ont jalonné 2023, année difficile, mais année de grâces, et d'action de grâces !

Notre pays qui est toujours sous la menace terroriste, poursuit sa lutte pour assurer la paix et la sécurité de tous ses habitants, avec parfois des situations inquiétantes, luttes intenses et beaucoup de victimes, de familles endeuillées ou déplacées, des personnes en situation très précaire. Nous partageons les peurs, les traumatismes de toutes les victimes, et parmi elles, certaines de nos familles. Cependant nous demeurons dans la confiance et l'abandon en implorant le Dieu de toute paix et de toute miséricorde, qui écoute toujours le cri des pauvres. Notre pays souffre, mais nous partageons également les souffrances et l'espérance de nos frères qui subissent la guerre en Ukraine, en Israël et Palestine, et ailleurs, ainsi que tous ceux qui sont victimes des changements climatiques, sécheresse, inondations, tremblements de terre... Sécheresse et inondations que nous connaissons bien au Burkina depuis plusieurs années. Les récoltes ont été moins bonnes que l'an dernier, les pluies se sont arrêtées un peu trop tôt, mais nous rendons grâces pour ce que nous avons. Pour les nombreux déplacés qui sont là sans rien, entassés au centre du village, qui n'ont pas même une marmite pour cuire la bouillie de mil, et rien pour mettre dedans, nous avons pu leur donner le minimum de première nécessité. Il y a toujours, à notre porte, les malades qui ne peuvent payer les soins, toutes les personnes qui n'arrivent pas à s'en sortir, déjà pour la nourriture, les parents qui attendent une aide pour la scolarisation des enfants, les besoins sont nombreux et parfois imprévisibles. Nous saisissons l'occasion pour vous exprimer notre gratitude à vous qui nous soutenez si fidèlement, afin que nous puissions continuer à aider les personnes tellement démunies. Grâce à votre soutien, nous avons pu acheter plus de dix tonnes de céréales qui ont permis à beaucoup de familles de ne pas mourir de faim. C'est sûr qu'il en faudrait davantage cette année à cause du nombre important de personnes qui ont fui les villages reculés pour venir se réfugier ici à Diabo. Nous comptons sur la générosité de tous pour pouvoir continuer à aider autour de nous.

Vie communautaire - Nous poursuivons notre mission de prière et de contemplation, en union avec tous nos frères et Sœurs du monde entier. Nous avons vécu des moments forts qui ont consolidés notre vivre ensemble. D'abord le jubilé de diamant de notre monastère célébré en même temps que les noces d'or de profession de notre doyenne, Sr Véronique. La grâce de ce double jubilé vécu le 18 février fut la profession solennelle de Sr Lucie KIEMA qui, avec zèle et générosité, a remis toute sa vie entre les mains du Père, pour servir la cause de la rédemption. Elle a été très entourée par la prière et l'affection de sa famille et de ses amis, venus partager notre joie et notre action de grâce. Malgré le problème de l'insécurité qui sévit dans leur zone, la famille de Sr Véronique a pu nous rejoindre pour cette belle célébration présidée par Monseigneur SAYAOGO Archevêque de Koupéla, en l'absence de notre Père Evêque. Grâce lui soit rendue pour sa disponibilité et son dévouement. Merci à tous ceux qui nous ont témoigné leur affection et leur solidarité par leur prière et leur proximité durant ces moments de grâces particulières en faveur de notre communauté. Notre gratitude va au Père Pietro, l'Assistant Religieux de notre Fédération qui, en compagnie du Père Patrice, a tenu à être des nôtres pour cet évènement. Cher Père, que le Seigneur continue de vous fortifier dans votre santé. Merci à nos Sœurs de Koubri et de Kiri pour leur présence fraternelle.

Nos prières ont accompagné nos Pères Rédemptoristes lors de leur chapitre et c'est avec joie que nous avons accueilli, en février le Père Olivier SAWADOGO nouveau Vice-Provincial. Cher Père, que le Seigneur vous assiste dans votre belle et délicate mission. Nous prions pour vous et pour tout le Conseil Vice-Provincial.

Le 20 avril, Mère M Véronique s'envole pour l'Italie pour la réunion du conseil fédéral et ensuite elle y prolongera son séjour pour un temps de repos bien mérité. Merci à nos chères sœurs qui l'ont accueillie. Mère Prieure et trois autres Sœurs profitent de l'occasion pour aller jusqu'à Bobo afin de soutenir nos Sœurs de Kiri qui célèbrent leur jubilé d'argent de fondation. La cérémonie a eu lieu le 25 avril présidée par Mgr Paul que nous avons la joie de revoir. Heureux jubilé à nos chères Sœurs, que Dieu continue de vous bénir et qu'il vous accorde de nombreuses et saintes vocations.

Le 28 mai, en la solennité de la Pentecôte, nous avons la joie d'accueillir nos Sœurs M Céleste et Euphrasie M qui nous arrivent de l'Angola pour un temps de repos après cinq années de dévouement dans notre communauté de Huambo.

Notre retraite communautaire du 29 mai au 07 juin avec le Père Jacques OUEDRAOGO nous a aidées à revisiter notre parcours vocationnel et à redécouvrir en chacune de nous une merveille de Dieu !

En juin, Sr M Céleste se rend à Kaya pour revoir sa famille et Sr M Blandine l'accompagne afin de prier sur les tombes de sa maman et de son frère décédé en 2018. Elle n'avait pas pu y aller depuis, à cause de l'insécurité. Elles y sont restées moins de 24h, et heureusement, le lendemain de leur départ, le village a subi une attaque terroriste. Nous avons eu peur, mais elles ont été protégées de justesse ! Nous rendons grâce à Dieu !

Le 19 août nous avons eu la joie de la profession temporaire de Sr M Augustine présidée par le Père Vice-Provincial, Père Olivier. Rendons grâce pour le oui généreux de notre Sœur, nous la recommandons à vos prières. Le 11 septembre, nous fêtons notre Bienheureuse Mère M Céleste, et nous avons la joie de la visite fraternelle de Mgr Julien, toujours plein de délicatesse pour notre communauté. En novembre, Mère Prieure, puis Sr M Valentine et Sr M Christine participent à la session organisée par Mater Christi pour les responsables de communauté. Elles ont beaucoup reçu et partagent maintenant avec nous les bienfaits de cette formation. Mère M Véronique nous revient d'Italie le 21 novembre, bien reposée et prête pour le service de ses Sœurs tandis que Sr M Céleste s'envolera le 30 pour l'Angola après avoir repris des forces pour la suite de la mission.

Notre vie de travail - Toujours avec le désir de trouver une solution durable pour notre problème d'eau devenu chronique malgré les efforts fournis par nos bienfaiteurs, nous avons réalisé deux autres forages en ce début décembre, dans l'enceinte même du monastère. Tous les deux points ont été positifs mais il faut maintenant trouver les moyens pour les équiper afin de mettre cette eau au service de la communauté. Nous espérons y arriver grâce à la générosité des uns et des autres et pouvoir entretenir notre monastère, notre jardin et nos arbres fruitiers qui continuent de souffrir de la soif. Depuis la fin de la saison des pluies, nous avons presque tous les jours des robinets qui s'ouvrent sans qu'une goutte d'eau ne sorte. Et c'est le comble quand nous avons du monde à l'accueil !!!

Cette année encore, notre hôtellerie n'a pas été très fréquentée et pour cause, l'insécurité persiste dans notre pays malgré les efforts fournis par nos dirigeants en vue d'améliorer le bien-être de tous. Nous remercions ici tous ceux qui prient pour notre chère patrie et qui la soutiennent dans sa lutte pour la paix et la sécurité. Nous continuons la fabrication du pain d'autel pour les paroisses qui en demandent et poursuivons aussi la production de vin et de confiture. Notre petite boutique devient trop exigüe et en plus est trop cachée pour être fonctionnelle. Nous envisageons donc de construire un autre bâtiment, si la Providence nous en donne les moyens, du côté de l'hôtellerie afin d'en faciliter l'accès et la bonne marche.

Notre vie en Eglise-Famille – Nous avons à cœur de prier pour le Pape François, et, encore plus, lors de ses nombreux déplacements, et pour les JMJ. Dans le diocèse de Dédougou, le 5 janvier, a eu lieu les funérailles de Mr l'Abbé Jacques ZERBO, qui fut à plusieurs reprises prédicateur de retraite et de session pour notre monastère et qui a été assassiné le 03 janvier. Epreuve très douloureuse pour notre Eglise Famille. Monseigneur Wenceslas COMPAORE, Evêque émérite de Manga et plusieurs autres Prêtres sont décédés au cours de cette année, ci de prier tons spécialement Mr l'Abbé Jacques TINDANO, « notre cher catéchiste », si proche de nous, qui est parti vers le Seigneur très rapidement. Mère Bernadette, de la communauté d'Oberbronn, qui a beaucoup aidé nos monastères d'Afrique, est entrée dans la paix de son Seigneur le 5 juillet. Plusieurs membres de nos familles ont aussi rejoint la maison du Père. Que dans sa miséricorde Dieu les reçoive tous et toutes dans la joie du Ciel.

En terminant cette lettre nous exprimons notre profonde gratitude à tous nos Frères et Sœurs, parents, amis et bienfaiteurs qui, par leur proximité et leur prière, nous accompagnent. Notre gratitude va au Père Général et à nos Sœurs du comité de service pour leur dévouement au service de nos communautés. A tous, nous souhaitons une belle fête de Noël, une heureuse et sainte année 2024 sous la protection maternelle de notre bien aimée Mère du Perpétuel Secours en vous assurant de notre profonde communion dans la prière.

Les moniales Rédemptoristes de Diabo

Pour l'envoi de vos dons, merci de joindre une note indiquant, pour le monastère des Rédemptoristes de Diabo

FONDATION DES MONASTERES
14 rue Brunel
75017 PARIS

ou Sœur Odile Gigant
Monastère Saint Alphonse
2 rue Principale 67110 OBERBRONN